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         Voerde, 27.02.2020 

 

Jahresbericht des Vorstands des Fördervereins 

 

1. Die Mitgliederzahl beträgt knapp 50 Mitglieder aus beiden Standorten, die jährlich 

Mitgliedsbeiträge in Höhe von ca. 1100,- Euro bezahlen, sofern die Konten gedeckt 

sind.  

8 Mitglieder gehören zum Standort KL, die insgesamt 140,- Euro einzahlen. 

2. Die Freistellungsbescheide mit den Daten 04.09.2018 und 12.09.2018 sind weiterhin 

gültig.  

3. Die Anmeldung am Bußgeldkatalog des Landes NRW ist erfolgt, es gab aber noch 

keine Zahlungseingänge  

4. Der Beitrag zum Landesverbandes Schulischer Fördervereine NRW e.V. kostet 

zurzeit 77 Euro im Jahr.  Vorteil:  Versicherungsschutz für alle aktiven ehrenamtlich 

tätigen Mitglieder, Rechtberatung, etc.  

5. Die Mitgliedschaft bei NABU kostet 100 Euro im Jahr. Es wird versucht einen 

Mitgliederzugang einzurichten, über den alle Fördervereinsmitglieder Zugriff auf  alle 

Leistungen haben. Die Kosten gehen komplett zu  Lasten des Standortes Voerde. 

6. Die Software „Verein Team“ von WISO angeschafft. Es können drei Arbeitsplätze 

eingerichtet werden.  Die Kosten sind jährlich 99 Euro. Die endgültige Einrichtung 

findet bis zum Sommer 2020 statt. Über die drei Zugriffsarbeitsplätze entscheidet der 

Vorstand nach den Neuwahlen im Sommer 2020.  

7. Wir sind weiter bei Spendenengel, Gooding und smile.amazon gelistet. Die 

Beteiligung auch bei den Mitgliedern des Fördervereins ist leider viel zu gering. Wir 

verlieren aufgrund der großen Nichtbeteiligung der Vereinsmitglieder (80 – 90 

Prozent) mindestens 1000 Euro im Jahr an zusätzlichen Mitteln. Würde jedes Mitglied 

einen weiteren Teilnehmer (z.B. Freunde, Familie) werben, könnten zusätzliche 1000 

Euro eingenommen werden. Zur Zeit sind es ca. 10 Personen die für 90 Prozent 

Umsatz sorgen.  

8. die Homepage des Fördervereins (www.foerderverein-jks-voerde.de) wurde im letzten 

Jahr online gestellt. Sie wird seit 08/2019 ca. 10x am Tag, nach Präsentationen im 

Kreishaus bzw. Lichterfest vorübergehend bis 25x am Tag aufgerufen. Die meisten 

Abbrüche des Besuches erfolgen auf den Seiten der laufenden Projekte bzw. der 

Produktdarstellungen. In beiden Bereichen fehlen zurzeit ausführlichere 

Informationen und Bilder. Hier muss dringend nachbessert werden. Die Homepage 

entspricht den aktuellen Sicherheitsstandards, die notwendige Datenschutzerklärung 

ist ebenfalls erstellt.  

9. Es wurde bei Ebay-Kleinanzeigen ein Zugang eingerichtet, der es erlauben sollte 

Sachspenden oder andere sachliche Dinge dort gegen Zahlung einer Spende  

anzubieten. Der Förderverein organisiert den Prozess. Leider wurde dieser Zugang 

http://www.foerderverein-jks-voerde.de/
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aufgrund von Nutzerbeschwerden als gewerblich eingestuft, ein Verkauf über diesen 

Zugang ist mit rechtlichen Komplikationen verbunden, die geklärt werden müssen. 

Dies wird bei Aufnahme der Arbeit des neuen Vorstandes in Angriff genommen, es 

war aus Zeitgründen bisher nicht möglich.  

10. Da das Schulkonto der JKS Voerde aufgelöst werden muss, übernimmt der 

Förderverein die Verwaltung der Finanzen, die nicht kreisgebunden sind. Das 

beschlossene Model der Unterkonten wurde in 2019 umgesetzt. Damit hat sich aber 

der Verwaltungsaufwand der Finanzen erheblich erhöht. Nach 68 Buchungen im Jahr 

2018 gab es im Jahr 2019 129 Buchungen. Im Jahr 2020 sind bereits über 80 

Buchungen in den ersten zwei Monaten über das Fördervereinskonto erfolgt.  Dabei 

spielt zum einen die Verwaltung der erhöhten Anzahl von Fördertöpfen eine Rolle, 

zum anderen aber auch die Klassenfahrts-, Ausflugs- und Fortbildungskonten. Für 

das Jahr 2020 ist mit ca. 25 – 30 Buchungsvorgängen im Monat zu rechnen.  

11. Die Unterkonten für die geldeinnehmenden Bereiche, Module und Fächer wird 

unterschiedlich genutzt. Der Bereiche HWS lässt alle öffentlichen Einnahmen und 

Ausgaben über das Fördervereinskonto laufen.  

Der Bereich Garten/Holz/Technik/Werken (GHTW) lässt alle öffentlichen und internen 

Einnahmen (Verkaufserlöse, Elternbeiträge zum Werkunterricht, zusätzliche 

Spenden)  und Ausgaben komplett über den Förderverein abrechnen.  

Der Bereich Papierwerkstatt hat einen Betrag von 40 Euro auf sein Konto 

überwiesen.  

Die Schulmilch läuft mit allen Einnahmen und Ausgeben komplett über das Konto. 

Alle anderen Unterkonten (Klassenfahrten, Fortbildungen, Projekte) funktionieren 

auch nach dem Prinzip: Alle Einnahmen, alle Ausgaben laufen über das Konto des 

Fördervereins.  

Hinweis: Nur mit der Darstellung aller Einnahmen und Ausgaben ist auch eine 

rechtlich korrekte Darstellung gewährleistet, kann der Vorwurf schwarzer Kassen 

entkräftet werden. Zudem ergibt sich daraus eine Transparenz, welche Einnahmen 

aus welchen Verkaufserlösen/Spenden etc. wie verwenden werden.  

12. Der Vorstand des Fördervereins muss neu gewählt werden. Es wird darum gebeten, 

den jetzigen Vorstand noch bis Juni im Amt zu belassen.(vgl. TOP 6).  Dies ist 

aufgrund der Nachwahl von Herrn Schlagkamp am 29.05.2018 rechtlich auch 

möglich. Der Grund ist die fehlende Zeit von Herrn Froh, Ende Februar/Anfang März 

die notwendigen Schritte einzuleiten. Es ist aber bereits geklärt, wie der Vorstand 

zukünftig aussehen könnte.  

Herr Froh würde gerne weiter den Vorsitz übernehmen 

Zukünftige Aufgaben: Planung von Aktivitäten und Akquise von Mitgliedern und Geld, 

Begleitung/Unterstützung bei Anträgen 

Frau Volk würde gerne die Stellvertretung übernehmen. 
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Zukünftige Aufgaben: Planung von Aktivitäten und Akquise von Mitgliedern und Geld, 

Begleitung/Unterstützung bei Anträgen 

Frau Niersmann würde gerne den Posten der Kassiererin übernehmen. 

Zukünftige Aufgaben: Verwaltung aller Finanzen, sie hat bereits Erfahrung bei der 

Lebenshilfe gesammelt. 

Frau Messing als Schriftführerin.  

Zukünftige Aufgaben: Verwaltung und Dokumentation aller schriftlicher Anfragen, 

Verwaltung der Mitglieder in Zusammenarbeit mit der Kassiererin, Kontakte zur 

Presse. Als Beiräte würden sich Frau Weßbecher und Herr Kilzer zur Verfügung 

stellen. Frau Weßbecher hat gute Kontakte innerhalb von Voerde, Herr Kilzer kommt 

aus dem Handwerk, bringt so noch eine andere Sichtweise ein und verfügt über 

Kontakte zum Handwerk.   

13. Die Neustrukturierung des Vereins ist abgeschlossen, im laufenden Jahr ist ein Ziel, 

die Aufgaben im neuen Vorstand gleichmäßig zu verteilen, um  weitere Aktivitäten 

planen zu können, ohne das Kollegium zusätzlich  zu belasten (Ziel Elternarbeit). Vgl. 

TOP 11 der Einladung.  

 

 

 

 

Bericht von Stefan Froh (Vorsitzender des Fördervereins) 

 

 

Voerde, 27.02.2020               


